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4200多人参加
下半年国家职业资格
全国（全省）统一鉴定

本报讯（记者 林伟 通讯员 任社）昨天和今天，2018
年下半年国家职业资格全国（全省）统一鉴定在宁波技师学
院、宁波第二技师学院、宁波大学信息学院、宁波工程学院、
浙江万里学院5个考点举行。今年下半年统考的最大特点
是，劳动关系协调员首次列入我市紧缺职业（工种）高技能
人才岗位补贴目录，最高可获2万元补贴。

近年来，全国（全省）统一鉴定关注度日益加大。统一
鉴定是我市培养高技能人才的重要通道，随着高技能人才
补助政策的进一步加大落实，参加考试的人数也与日俱增，
下半年全市参加统一鉴定人数达到了4244人，报考国家职
业资格三级、二级、一级的高技能人才达到报名总人数的
100%。

随着国家职业资格清理工作的进一步规范落实，报考职
业集中度进一步提高。下半年，企业人力资源管理人员仍是
报考的热门职业，报考人数达2580人，较去年同期增长
18.5%。另外，此次企业人力资源管理全国统一鉴定，运用互
联网+的新理念，所有等级全面采用计算机上机考试进行。

值得注意的是，今年劳动关系协调员首次列入宁波市紧
缺职业（工种）高技能人才岗位补贴目录。取得劳动关系协调
员二级（技师）职业资格证书，不仅可以获得一次性培训补贴
2000元，还可以享受紧缺工种岗位补贴500元/人·月，不超
过36个月，即最高可享受18000元。两者相加，最多可获
得2万元的补贴，这将进一步激励企业员工报考劳动关系
协调员的积极性。

前天活动的第一站走进的是浙江野马
电池股份有限公司。这是一家专业研发、生
产、销售各种规格型号电池的民营企业，同
时也是国家高新技术企业。

而参加昨天活动的，除了来自宁波职业
技术学院的50名同学外，还有来自宁波教
育学院的50名同学，且都来自文秘专业。

文秘专业和制造型企业，看起来似乎并不
是“很配”。

宁波教育学院的王倩老师并不这么认
为：“这个专业的学生毕业后多从事行政和
人事方面的工作，也有不少学生会去企业就

职。了解不同类型企业的文化，对他们将来
就业很有帮助。”

彼此之间没有足够的了解，是一直以来
横亘在企业和应聘者之间的“鸿沟”。

“即便是具有针对性的校园招聘，短短
时间内，学生很难对企业及其文化有深入了
解，企业也很难招到理想的人才。”镇海区骆
驼街道团工委书记戴士荐说。

之前辖区的不少企业也曾联系过戴士
荐，希望能有更多的机会和平台来拓宽招聘
渠道。“‘万名大学生走进宁波骄傲’活动的推
出，无疑提供了一个很好的平台。”他说。

本报讯（记者 黎莉）“今天这幢大楼的落成是‘宁波
帮’团结的结果，它不仅在宁波市添了朵‘花’，更让宁波帮
有了一个家。”昨日，前来参加“宁波帮”大会的包陪庆女士
这样告诉记者。而她所说的“家”正是由海外知名“宁波帮”
人士在宁波投资建设的代表性项目——紫荆汇“海上丝路”
航运大厦。

当天上午，包括宁波甬港联谊会会长吕国荣、包陪庆女
士及其先生苏海文在内的100多位“宁波帮”代表、包氏家族
亲友、甬港联谊会负责人以及政府有关部门领导，在东部新
城共同为“紫荆汇”揭开面纱。

紫荆汇“海上丝路”航运大厦，由世界中华宁波总商会
的创会会长、副会长和核心会员发起建设，由李达三、周亦
卿、包陪庆、陈慧慧、邵逸夫基金、董建成、曹其镛、许志勤等
一批知名海内外“宁波帮”人士组成的投资集团兴建，并交
由宁波甬商置业有限公司负责管理运营。

包陪庆女士在致辞中说，宁波是“海丝之路”的起点，也
是自己的父亲出发的地方，而她也是吃着宁波的面疙瘩长
大的，因此对于宁波怀有非常深厚的感情。这个项目的落
成又适逢父亲包玉刚先生百年诞辰之际，更具有特殊的纪
念意义。

紫荆花是香港的象征，而把紫荆汇办公楼命名为“海上
丝路”航运大厦，则是源于“宁波帮”人士中，有很多都是直
接从事航运业或与之相关的产业。同时，它也体现了“宁波
帮”响应习近平总书记的“一带一路”倡议，为宁波国际航运
物流产业集聚区的发展助力。据悉，大厦中的商业会所将
赠送给世界中华宁波总商会，用作海内外“宁波帮”的交流
平台，成为他们共同的“家”。

当天，包陪庆还特别提到对于宁波民企的期望。她表
示“紫荆汇”虽为航运大厦，但也欢迎宁波其他行业的中小
企业进驻。“因为一个国家的发展很需要中小企业的力量，
因此我们很愿意在他们起步阶段推他们一把。希望所有的
宁波人都可以一块携手向前，合力兴甬，让宁波成为整个中
国的一个亮点。”

“万名大学生走进宁波骄傲”探营镇海

面对面交流
才能找到“供需平衡”的支点

小徐是宁波职业技术学院机械工程学院的学生，即将面临就业。和身边不少
同学一样，他也在为今后的就业方向操心。

前天，小徐和同学跟随“万名大学生走进宁波骄傲”活动走进位于镇海的浙江
野马电池股份有限公司、宁波夏厦齿轮有限公司、宁波灏钻科技有限公司以及宁波
帮博物馆，参观流水线、聆听一线技术人员的讲解。

对小徐和他的同学们来说，通过企业面对面的交流，更加清楚了解“供需”双方
存在的不平衡，也为接下来的学习和就业指明了努力的方向。

来自宁波职业技术学院的同学们在宁波夏厦齿轮有限公司参观。记者 石承承 摄

紫荆汇“海上丝路”航运大厦昨揭幕
包陪庆说：

它是种在宁波的一朵“花”
也是“宁波帮”的一个家

“身边很多外地的同学毕业后不知道该
从事什么工作，就会听从父母的意见回老
家。”徐同学说。

让更多优秀的大学生了解宁波以及宁
波的企业，留在宁波工作、发展，也是宁波团
市委持续推进共青团服务大学生留甬就业
专项行动并推出“万名大学生走进宁波骄
傲”活动的目的。前天的活动已经是“万名
大学生走进宁波骄傲”活动的第六期。

“走进各种不同类型的企业，也是为学

生将来就业拓宽视野，拓展思路。”张日益
说。

宁波职业技术学院参与这次活动的50
名学生中，有差不多三分之二来自机械制造
专业。“可能在很多人的印象中，机械制造专
业的学生毕业后去夏厦齿轮这样的企业算
是‘门当户对’，但这次参观之后，我们发现，
其实像野马电池这样的企业也需要这方面
的学生。”张日益说。

记者 石承承

“以前我们干工作属于‘生存性需求’，
不干活就没收入；现在年轻人干工作属于

‘改善型需求’，可能干得不开心都会导致他
离职。”在宁波夏厦齿轮有限公司参观时，一
旁“围观”的员工说。

虽然是句玩笑话，却也道出了眼下企业
在用人中存在的尴尬：好不容易招来的员
工，经过培训，眼看就能安排到关键岗位上
发挥作用，却因为种种原因辞职走人。这种
现象不仅出现在一线工人中，甚至还出现在
管理岗位上。

“现在学生的就业率很高，但不得不承
认，离职率也很高，尤其是毕业后找到的第

一份工作，往往没法成为长时间从事的事
业。”宁波职业技术学院机械工程学院团委
书记张日益说。

不过，张日益也表示，“离职率高”这个“锅”
不该只由学生来背。他说，很多企业在招聘时承
诺学生会有比较体面的收入，会提供发展的平
台，却常常不会告诉学生要先在一线经历几个
月甚至一年半载艰苦的工作，比如“经常要加
班”“噪音大，工作环境不太理想”等。

当丰满的理想遭遇骨感的现实，“更需要
像‘万名大学生走进宁波骄傲’这样的活动，
让学生走出象牙塔，走到企业一线生产车间
去看去听去感受。”张日益说。

文秘专业其实也可以跟制造企业“很配”

离职率居高背后的“信息不对称”

走进不同企业带来不同就业思路


